



## Las importaciones de productos lácteos en Rusia

**En este año 2019, quinto de la vigencia del embargo alimentario ruso, las importaciones de productos lácteos registraron un cambio al alza en su evolución. Los productos extranjeros, incluidos los de Nueva Zelanda e Iberoamérica, siguen siendo más baratos que los rusos a pesar de la logística y los aranceles.**



**HORIZONTAL**|COMERCIO-IMPORT-EXPORT



**EUROPA**|RUSIA

MOSCÚ 16.07.2019

En enero-abril de 2019, los envíos a Rusia de productos lácteos de otros países aumentaron un 23% en peso y un 20% en valor, en comparación con el mismo periodo del año anterior, según la Unión Nacional de Productores de Leche (Soyuzmoloko). En dicho período, se importaron 2,25 millones de toneladas de leche y productos lácteos por un total de 865,6 millones de dólares USA.

En enero-abril, se importaron 84.500 toneladas de quesos y requesón y 39.700 toneladas de mantequilla. Las importaciones de productos lácteos fermentados, leche entera en polvo y helados alcanzaron su punto más alto en 2019. El crecimiento se registró también en otros productos lácteos, a excepción de la leche para el consumo directo, la crema de leche, los sucedáneos de queso y el suero de leche.

Desde 2013, Rusia, según los datos de Soyuzmoloko, iba reduciendo gradualmente la importación de productos lácteos. La introducción del embargo alimentario aceleró este proceso de disminución. A finales de 2018, las importaciones de leche y productos lácteos en Rusia disminuyeron un 20%, respecto al año anterior, situándose en 5,69 millones de toneladas frente a 7,12 millones de toneladas en 2017.

Rusia no se ha estado abasteciendo completamente de leche durante mucho tiempo. En 2018, el déficit de la leche cruda, según Soyuzmoloko, fue del 15%, y en la producción de leche destinada a la comercialización, el déficit alcanzó un 20%.

El exportador tradicional de productos lácteos a Rusia es Bielorrusia. Las exportaciones bielorrusas, en los primeros cuatro meses de 2019, representaron alrededor del 70% de todas las importaciones rusas en esta categoría. Los envíos de Bielorrusia aumentaron un 7% y alcanzaron 1,5 millones de toneladas.

Este año, otros países extranjeros, no pertenecientes a la Unión Económica Euroasiática, han aumentado considerablemente sus exportaciones a Rusia. Según los datos de Soyuzmoloko, la participación de esos países en el volumen total de productos lácteos importados por Rusia, casi se duplicó, ascendiendo al 28%. La participación de Nueva Zelanda aumentó del 3% en enero-abril de 2018 al 10% en el mismo período de 2019. Este aumento fue asegurado por los envíos de mantequilla y leche entera en polvo.

También han aumentado las exportaciones a Rusia de productos lácteos de Uruguay (la participación de este país creció del 3% al 7%), así como de Argentina (del 3% al 5%). Estos países exportan leche en polvo, mantequilla y helados a Rusia. Además, Argentina es el segundo mayor proveedor de quesos, después de Bielorrusia. Representa el 4% del total de los envíos de este producto a Rusia, al exportar 3.350 toneladas en los primeros cuatro meses de este año.

Una de las razones principales del crecimiento de las importaciones en Rusia, en opinión de Soyuzmoloko, es la posición débil de los productores rusos de productos lácteos terminados, porque les resulta difícil competir con los importadores en lo que se refiere a los precios, teniendo en cuenta que la leche cruda es más cara y el procesamiento es poco eficaz.

El Ministerio de Agricultura ruso considera que el aumento de las importaciones de productos lácteos también está relacionado con el incremento del consumo, equivalente a un 1,3% en el primer trimestre de 2019. La producción nacional de leche también está creciendo. En los primeros cinco meses de 2019, las empresas agrícolas produjeron un 3,1% más de leche que en el mismo período del año anterior.